



Imperio

Diario de la Ciudad de los Ríos

Año XI • Número 2882 • ZAMORA • Miércoles 17 de Abril de 1946 • Precio del ejemplar 40 céntimos

La falta de pruebas contra España contribuirá al fortalecimiento del General Franco

Hasta los exiliados se han sorprendido de la acusación sobre la fabricación de bombas atómicas en Bilbao

La política ha desvirtuado el problema español, opinan los círculos hispano-americanos de Nueva York

NUEVA YORK, 16.—En los debates sobre el problema español que tendrán lugar en el curso de esta semana en el Consejo de Seguridad, Méjico defenderá la tesis de que hace falta una acción energética contra el Gobierno del General Franco porque de lo contrario, resultará fortalecida la posición de éste, según comunica el corresponsal de la «United Press». Esto es lo que ha sabido en los círculos próximos al jefe de la delegación mejicana, Castillo Nájera. Según estos informantes, Méjico piensa que si la solución del problema de las investigaciones se hace con discursos y sin llegar a una decisión definitiva, el resultado será que el General Franco se encontrará más atrincherado que nunca en el Gobierno, transformándose así el problema en el más grave que existe actualmente. Al ser interrogado sobre esta información, Castillo Nájera ni la confirmó ni la negó, limitándose a decir que «cuando se presente a discusión en el orden del día la propuesta polaca, Méjico por supuesto, apoyará la moción de que se incluya y que se discuta y, más tarde, al entrar la discusión en la substancia del problema español, expondré la posición de Méjico que será clara como siempre lo ha sido».

En cuanto a lo demás, dijo el delegado mejicano que tendrá que esperar el curso que tome el debate para poder decir si Méjico propone o apoya alguna acción concreta. No obstante se ha sabido de fuente fidedigna, que al exponer la posición de Méjico, Castillo Nájera pedirá una acción energética e inmediata.

Castillo Nájera, se ha entrevistado con Fernando de los Ríos.

En los círculos hispanoamericanos de esta capital, existe la opinión de que el problema español se ha desvirtuado debido a una inyección de «política» que ha entrado en juego entre las grandes potencias. Creen estos observadores que el resultado de este choque entre las grandes potencias será perjudicial, únicamente al pueblo español y, por todo ello, defienden la tesis de que una vez presentado el problema al Consejo de Seguridad éste debe estudiar una solución definitiva.

Como prueba de que el asunto español ha pasado a un plano de política superior señala el detalle de que la propuesta polaca se ha presentado sin consultar ni informar siquiera al Gobierno español que desde el exilio preside Giral. También señalan que la acusación polaca habla de que hombres de ciencia alemanes se encuentran trabajando y construyendo bombas atómicas en España. Esta última acusación ha cogido por sorpresa a los republicanos españoles quienes por medio de Fernando de los Ríos han manifestado que no tienen pruebas a este respecto aunque sí puede darse el caso de que se hayan obtenido en Alemania sin conocimiento de Giral.

LA REVISTA
VENTANAL
Será la más optimista, la más simpática y la más atractiva

Pero el caso es, según se señala, que si nadie presenta una prueba que apoye la acusación polaca, todo ello no constituirá más que una contribución importante al fortalecimiento del General Franco.—Efe.

Estados Unidos e Inglaterra dispuestos a restringir la política expansionista rusa

GRAN CRUZ DE LA ORDEN CIVIL



El ministro de Obras Públicas don José Fernández Ladreda, ha impuesto la Gran Cruz de la Orden Civil al director general de los Previsores del Porvenir, don Fortunato Toni, que en la fotografía aparece acompañado del presidente de la Entidad señor conde de Vallellano.

El "Missouri" tocará en Tánger

Después recalará en Gibraltar

TÁNGER, 16.—El acorazado norteamericano «Missouri» llegará a este puerto en las primeras horas de la tarde del próximo día 27 procedente de Argel acompañado del destructor «Power». Permanecerán en este puerto dos días y medio zarpano a primera hora de la mañana del día 30 para Gibraltar.—Logos.

PRIMER PLANO

El presidente Perón



Ilustres de electores.

La figura del Coronel electo en la Argentina es indiscutiblemente la que ha ocupado todo el interés político del momento por cuanto tiene de auténticamente democrática su elección y de representativo el mandato que la confieren sus millares de electores.

Al elegir al Coronel Perón, la gran nación Suramericana ha demostrado de manera inequívoca sus fieles deseos de soberanía, su independencia a toda prueba y sus magníficas aptitudes para cooperar en la obra del restablecimiento de una paz duradera con el concurso de todos los pueblos.

El Caudillo ha enviado dos mil pesetas a una vecina de Galende que ha dado a luz tres hijos

También el gobernador le concedió un donativo de quinientas pesetas

Habiendo tenido Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo Franco conocimiento de que la esposa del vecino de Galende don Francisco Fernández Fernández había dado a luz recientemente tres hijos le concedió un donativo de 2.000 pesetas que envió a nuestra primera autoridad para que lo hiciese llegar a sus manos.

El alcalde y jefe local del Movimiento de Galende, que se hallaba en nuestra capital en viaje oficial, visitó al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial de la Falange camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vito, que le hizo entrega del donativo del Caudillo y de un donativo propio de 500 pesetas, para que en nombre de Su Excelencia el Jefe del Estado y en su suyo, hiciese entrega de la suma al vecino Francisco Fernández, acto que se efectuó ayer acompañando al alcalde de Galende, el capitán de la Guardia civil y el delegado comarcal sindical de Puebla de Sanabria.

La falta de acuerdo entre los cuatro grandes acarrearía la firma por separado de los tratados de paz

Byrnes expresa su esperanza de que lleguen a una inteligencia en la próxima reunión de París

WASHINGTON, 16.—En una conferencia de prensa, el secretario de Estado, Byrnes, ha expresado su esperanza de que se logre acuerdo entre los cuatro grandes en su próxima reunión de París. Byrnes estaba comentando los pronósticos de que la falta de acuerdo podría obligar a Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos a firmar tratados de paz separados con los ex-satélites de Alemania.

«No puedo especular sobre un posible fracaso, pero tampoco puedo declarar imposible la firma de tratados de paz separados», dijo. Añadió que los tratados de paz europeos serán los primeros asuntos a resolver en París, empezándose por el italiano, y que el Departamento de Estado ha informado al Gobierno francés que está dispuesto a discutir sobre el tuturo del Ruhr y Renania, siempre que antes se ventile el asunto de los tratados. Byrnes manifestó, en fin, que no tiene noticia de que vaya a suscitarse en París la cuestión de los Dardanelos y de la revisión del convenio de Moptreaux.—Efe.

Adhesión de América al CAUDILLO de España

Ante la campaña de insidias desatada en el extranjero

MADRID, 16.—En el día de hoy se han recibido los siguientes radiogramas y comunicaciones:

Don Saturnino Fernández, desde San Juan (Puerto Rico), dice: «Todos los buenos españoles nos felicitamos por el enorme entusiasmo que el pueblo español siente por el hombre providencial que dirige los destinos de nuestra querida Patria. Franco, Franco, Franco. Arriba España».

Don Ramón Francisco Gómez, desde San Martín (Argentina), dice: «No nos encontramos solos en el mundo, no obstante la perversa mala voluntad existente entre los alborotadores internacionales ha de triunfar la razón. Viva España».

Doña Eurora Gayol de Suárez, desde Manatí (Cuba), dice: «No hay exceso más bello en el mundo que el de la gratitud. Por Franco y por España».

Señorita Teresa Vélez desde Medellín (Colombia), dice: «Como prueba de que España está entre nosotros actualmente y de cómo palpita en los corazones colombianos les envío mi más firme adhesión».

Ascendencia española del presidente electo de la República Argentina

El abuelo paterno del coronel Perón nació en Vizcaya

BARCELONA, 16.—Se ha sabido hoy que el presidente electo de la República Argentina, José Domingo Perón, es de neta ascendencia española y oriundo de la provincia de Vizcaya. Su abuelo paterno, Domingo Perón Zaballero, era natural de Guelles, hijo de Domingo Perón Victorica y de Antonia Zaballero Lejara, natural de San Juan de Berbequeiz.

Se informa asimismo que en el último buque español salido para Buenos Aires, viaja la documentación correspondiente pedida por el presidente Perón, quien tiene gran interés en tener completa su genealogía.—Logos.

Una misión boliviana

BILBAO, 16.—La misión boliviana que llegó ayer a España a bordo del «Cabo de Buena Esperanza», salió de Bilbao a primera hora de la mañana para hacer un recorrido por la provincia. Han visitado algunas facto-

Acuerdo comercial recíproco angloamericano

WASHINGTON, 16.—El Departamento de Estado norteamericano anunciará en breve su intención de entrar en negociaciones para establecer un acuerdo comercial recíproco con la Gran Bretaña, según se ha informado de fuente fidedigna. Simultáneamente, el Departamento de Estado anunciará su intención de establecer similares acuerdos con otros trece países.

Todos estos acuerdos se negociarán en la conferencia preliminar de Comercio Internacional que será celebrada en el mes de septiembre, probablemente en Gran Bretaña.—Efe.

Los cálculos sobre el coste de las pruebas de la bomba atómica son exagerados

WASHINGTON, 16.—El vicealmirante Biandy, jefe de las pruebas de bombas atómicas que se realizarán a primeros de julio en el atolón de Bikini, en el Pacífico, ha declarado hoy que tales experimentos no constituyen ninguna amenaza para otras naciones, sino que son una defensiva «de precaución y economía». El vicealmirante calificó de exageradísimos los cálculos según los cuales habían de costar más de 525 millones de dólares. El coste de las pruebas «ajo» no pasará del valor de un buque de los grandes.—Efe.

Ultima hora

Hoy asumirá la presidencia del Consejo de Seguridad el delegado egipcio

El representante chino cumplió el mes que en el turno de rotación le correspondía

NUEVA YORK, 16.—El delegado egipcio, Hafez Bajá Afifi asumirá la presidencia del Consejo de Seguridad en la reunión de mañana. Los miembros del Consejo presiden durante un mes por turno de rotación. Hoy cumplirá su mes de presidencia el delegado chino, doctor Quo Tai Chis.—Efe.

Detención de un exministro en La Paz

LA PAZ, 16.—Un representante del ejército y agentes de policía han detenido a Alberto Taborga exministro del Gobierno y comandante del Ejército. La Dirección de Propaganda explica esta detención diciendo que fué motivada por haber injuriado al Ejército.—Efe.

Estudiantes chilenos

SEVILLA, 16.—Los estudiantes chilenos han visitado esta mañana al alcalde a quien han cumplimentado. Después recorrieron el Alcázar admirando la parte artística y los magníficos jardines. Finalmente en el salón Carlos V fueron obsequiados con una copa de vino español. Posteriormente los estudiantes chilenos han visitado la Universidad y los preparativos que se hacen para la salida del Santo Cristo de la Buena Muerte, cuyo «paso» hace su primera salida este año. Ocho estudiantes chilenos mostraron deseos de salir vestidos de «nazareno» facilitándoseles al efecto la ropa necesaria y esta tarde saldrán acompañando el «paso» del Cristo de la Buena Muerte.—Logos.

